

A midi, un repas tout-à-fait de famille, où la cordialité la plus fraternelle n'a cessé de régner, réunissait les amis du vénérable prêtre, à qui on était heureux de redire les vœux qu'on formait pour lui et les souhaits de longue vie qui étaient dans tous les cœurs.

— M. Athanase Vacher naquit à Henrichemont, diocèse de Bourges, le 23 novembre 1832 et fut ordonné prêtre le 17 mai 1858. M. Vacher était entré dans la compagnie de Saint-Sulpice ; le 3 novembre 1858 il franchissait l'Océan et arrivait à Montréal, où il allait prendre au grand-séminaire la charge d'économe qu'il a gardé pendant seize années. En 1874 il fut nommé vicaire à l'église Saint-Jacques, et pendant dix ans a pris en mains la direction de la congrégation des hommes de l'Immaculée Conception. Mais ces travaux ayant altéré sa santé il fut contraint en 1884 de rentrer pour une année dans sa famille ; et en 1885 nous le trouvons à Rome où il aida M. Captier en qualité d'économe de la Procure. Quand le 11 novembre 1888 s'ouvrait le Collège Canadien qui, soit dit en passant, est au point de vue de l'architecture et de la commodité le premier collège de Rome, il y entra en qualité d'économe, fonction qu'il exerce encore.

— Le Souverain-Pontife avait voulu prendre part à ces fêtes jubilaires ; et, outre la bénédiction papale qu'il avait accordée, en a fait parvenir, par l'intermédiaire du cardinal Merry del Val, une autre toute particulière au vénérable prêtre dont la vie n'a été qu'un acte de dévouement pour ses frères.

— Nous sommes en pleine crise ministérielle, dont l'origine est non pas une de ces grosses questions qui passionnent l'opinion, mais une simple affaire de procédure. Il s'agissait uniquement de fixer l'ordre du jour des travaux de la Chambre, et le ministère était d'un avis qui n'a point été partagé. Il n'y